
苦主結盟追數 圍插「小麗老千」
批亂開空頭支票兩面三刀 竊奪別人方案不仁不義

一個自稱「獨立」的立法會選舉當選者，「全盛時期」可以

得罪幾多唔同政治光譜嘅人？自稱「小麗老師」的大專講師劉

小麗，在今年立法會九龍西選舉中當選，但就先後被揭發在宣

傳時冒認是「全民退保」學者方案的「倡議人」，其後又突然聲稱會爭取

「免供款退保」，被「左膠」以至激進「本土勢力」狠批亂開空頭支票，

「竊奪名頭任意播弄，是為不仁；口講一套，做事另一套，兩面三刀，犧牲

（「退保」）運動十年努力換來議席，是為不義。」有人更在「左膠」圈子

建議發起「苦主大聯盟」，要向「小麗老千」追數。 ■記者 羅旦
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網民圍插 嚴防走數
Xander Lam：「免供退保」呀，要我供一毫子
我都狙擊你呀「小麗老千」！

Calvin Lee：博大家金魚記憶同資料不足。

Ng Mei An：劉小麗一定要為佢言論負責，唔
好比（俾）佢走數。

Angus Ho：要發起一人一信運動追數！

Edmund Lai：淘（掏）空香港庫房，債務留給
下一代，香港人就是喜歡騙子。

Jann Yu：究竟一個點嘅人，先會令左中右頂
級世界仔都不留情面……

Arfa Lai：我覺得扮純潔而機心咁重先係最令我
討厭佢既（嘅）原因。

Ws Liu：心腸歹毒的女人扮大愛，睇見就想
嘔，小麗老師，係人都要叫你老師，識唔識寫
個醜字呀政棍！

Jay Leung：我覺得佢最犀利嘅地方，係由語
氣，出選地區，形象，各樣各樣都係為左
（咗）利用民眾嘅愚昧，而令到自己得勢。

Ricky Yip：大家上chung kim wah，鍾劍華教
授既（嘅）facebook，睇清楚佢篤爆小麗老師
騎刼（劫）「全民退保」既（嘅）真面目。愈
虛偽的人愈靠包裝來掩藏，小麗老師真乃女中
岳不群，佩服！

Derek Chiu：又係一個為咗十幾皮一個月而滿
口謊言嘅女政棍……

Siuyee Cheung：亂貼海報又係義工錯，宣傳
品又係義工錯！劉小麗團隊既（嘅）人，到底
有無尊嚴？

Aragorn Ho：其實，成場選舉最呃人，由頭到
尾都賣大話嘅，咁啱兩個都係教大學嘅……只
係一個過到，一個過唔到。

資料來源：facebook 整理：羅旦

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會選舉結
束，特區行政長官梁振英隨即去信立法會選舉各當
選人，希望安排會面溝通交流，為香港市民謀福
祉。特首辦昨日表示，特區政府非常重視與立法會
的合作關係，希望以務實的方式會面和溝通，討論
各議員關心的議題。部分會面已經落實，但多個反
對派當選人以至激進「本土勢力」均拒絕與特首會
面。香港各界人士認為，有關人等繼續抱持着「你
死我活」的心態，漠視了市民的福祉。他們希望有
關人等放下對抗的心態，加強與特區政府的合作，
為香港未來發展、市民的福祉努力。
反對派當選人已收到特首辦的邀請，但他們大多
拒絕。鼓吹「自決」的激進「本土勢力」當選者、
「青年新政」的梁頌恆聲稱，「從政並非為交
友」，「謝絕」與特首進行「得閒飲茶式」溝通。
在今年立法會選舉中重奪反對派「第一大黨」的
民主黨，昨日在舉行黨團會議後也稱傾向不出席。

拒見特首卻提條件交流
新界西當選人尹兆堅在會議後稱：「我們一直在

叫梁振英下台，我又想不到任何理由，我們要和他
交朋友。」不過，他又戴頭盔稱：「如果有些很重
大議題，很實務的事，我們不會抗拒跟任何一個政
府官員處理。」
有激進「本土勢力」當選者則提出條件，要求會
面不能閉門進行。建築、測量、都市規劃及園境界
當選人姚松炎昨日稱，閉門會議會令外界有「不必
要的揣測」，並「建議」會面時要有「獨立人
士」，例如退休法官在場，「現在的社會氣氛，令
市民完全失去對政府，尤其是特首的信任。只需要
有一位有公信力的人士（在場），可以在萬一有謠
言出現時，可以作為獨立人士闢謠。」
新界西當選人朱凱廸則拒絕與梁振英單獨見面，

但稱在其他政治敏感度不太尖銳的問題上，要他與
官員接觸「不成問題」，自己甚至會「主動約
見」；又透露自己周二錯過了發展局局長陳茂波的
來電，昨日也已回覆了對方。

盧文端：勿再「你死我活」
中國和平統一促進會香港總會理事長、全國政協

外事委員會副主任盧文端昨日在接受本報訪問時表
示，無論議員的政治背景，宏觀來說都屬於香港的
建制架構內。身為代議士的主要工作，就是將市民
的訴求如實向特區政府反映，既然特首梁振英已主
動邀請會面，希望大家放下對抗，加強彼此之間的
合作，當選議員者沒有理由一口拒絕。倘繼續抱持
「你死我活」的心態，對香港的未來沒有好處。

施榮忻：應放下政治爭拗
全國青聯副主席施榮忻認為，候選人為爭取選

票而言論激進是「可以理解」的，但既已塵埃落
定，準立法會議員應該放下政治爭拗，齊心合力為
社會未來發展及市民的福祉努力。特首已經踏出第
一步，邀請全體立法會議員交流，身為候任立法會
議員者不應擺出一副拒人於千里之外的姿勢，甚至
要求第三者在場。這些是不禮貌的舉動，對香港社
會並沒有好處。
即將卸任立法會主席的曾鈺成昨日在一網台節目

中強調，香港唯一出路便是成功落實「一國兩
制」，「『一國兩制』如果行得好，我見不到2047

年中央要作出任何改變，但愈走愈差、愈來愈失控
的話，中央都會覺得繼續維持『一國兩制』都沒有
意思。」他指出，倘要成功，中央固然不能將反對
派視為特區的敵人，反對派也不能視中央為普選的
敵人。

各界盼反對派棄對抗謀民福

■盧文端 ■施榮忻

理工大學應用社會學系講師鍾劍華此前已在fb發
帖，狠批「小麗老千」自稱「全民退保學者方

案」的「倡議人」。自稱為「爭取全民退休保障聯
席」成員的「Bosco Poon」也在fb連續發帖，狠批
「小麗老千」。他先以《揭穿騙徒真面目》、《犧牲
運動成就自己的人決不是同路人》發帖，批評「小麗
老千」在選舉時聲稱要爭取「免供全民退保」，其後
「收回」，「唔係失言、不察咁簡單，係玩手段，網
上一套，實際做又另一套。……佢呢個行為同犧牲成
個『退保』運動嚟捧自己上位有乜分別？」

「免供」谷選情 道歉照宣傳
他其後再發帖狠批，稱聯席經過10多年的努力、

才能促成「全民退保運動」，「現在，某候任議員在
選舉最後階段，竊奪學者方案發起人名義，提出所謂
『免供退保』作為選舉口號，旋即被各方討伐。候任

議員當即從善如流，發出道歉聲明，並承諾回收有問
題宣傳品。然而，在投票日當日，承諾回收的問題宣
傳品照樣掛得滿街滿巷、派發到選民手中。那份道歉
聲明，彷彿並不存在。」
他寫道：「竊奪名頭任意播弄，是為不仁；口講一

套，做事另一套，兩面三刀，犧牲（「退保」）運動
十年努力換來議席，是為不義。如此不仁不義之人，
竟然還要我們含淚支持？我呸。更令我憤怒的，是不
少人認為塵埃落定，沒甚（什）麼辦法；更令我憤怒
的，是圈子當中有人竟然覺得枉費了這麼多年心血也
沒甚（什）麼大不了，……抱歉，我很傻，同時我很
憤怒。這件事我就是接受不了，就算只有我一個人，
我也要追數到底。」
「Bosco Poon」又標註了「左膠都不如」、「偽左
翼真政棍」、「小麗恐懼鬥室」、「追數運動正式開
始」。有關帖文獲民協區議員江貴生及民主黨議員助

理林嘉嘉等按讚。

空頭支票賄選 害苦下一代
博客「軒翥而翔」近期多次發帖，批評「小麗老

千」原先推銷「全民退保」時聲稱「永不爆煲」，有
如「雷曼經紀」。在對方再提出更驚人的「免供全民
退保」後，他在fb以英國在二戰後興起福利主義為
例，寫道，「一個政客為左（咗）選票，信口開河，
立亂拋一d（啲）糖衣陷阱出來，制定一d（啲）亂
派錢的政策，佢自己係一毫子都唔駛（使）出，甚至
唔需要理是否可行。用別人既（嘅）錢來到賄選，係
賤格過蛇齋餅粽（糉）。佢得到既（嘅），係選票，
但害苦既（嘅），只係你的將來，同埋你下一代的將
來。」

沈旭暉罕有私人fb開腔發炮
他又轉發了國際關係學者沈旭暉在私人fb戶口的留

言。沈在文中說：「極少講自己感覺，私人account
唔應該講政治，國際關係都少講。又以為自己道行好
高，對香港一切都可以笑吓算，加上都唔喺度。又一
向覺得任何陣營既（嘅）人，只要有質素，都可以接
受。就係唔知點解，一個新當選既（嘅）老師，可以
令我覺得咁～難～頂～」。
「軒翥而翔」稱：「極少見處事圓滑的沈大師，咁

樣公開討厭一個人。佢public左（咗）呢段心聲，都
係預左（咗）人地（哋）share。其實我玩左（咗）
facebook 多年，亦從未公開插過一個人。第一次就獻
左（咗）畀新當選的某老師。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在立法會「滅
黨」的「新民主同盟」爆發內訌，3名區議員「被
開除」，處境相似的民協也有兩名區議員退黨。
據報，民協油尖旺區議員林健文及深水埗區議員

吳美已表明退黨。吳美在接受網媒查詢時稱，自己
早於4月已申請退黨，希望「擴闊空間、睇多啲
嘢」，其後受該黨挽留，協助選舉。選戰已經結
束，她遂再次提出退黨。
民協主席莫嘉嫻昨日承認，兩人透過WhatsApp

非正式表達退黨意向，現正聯絡二人欲盡力挽留，
而她自己已向該黨表達會為選舉失利負責，辭去主
席一職。
現年63歲的馮檢基，雖然在選舉中失利，但他
稱下屆立法會選舉該黨會優先讓予其他人參選的同
時，又聲言「冇一樣嘢完全冇可能」，似為自己捲
土重來「戴定頭盔」。

民協爆退黨潮
主席引咎請辭

立法會選舉九龍西當選人劉小麗
在出席選舉論壇時聲言，「我唔會
（辭職），因為我唔想做政棍。」
一直支持「熱普城」的激進派「神
駒」仇思達昨日發帖，指「小麗老

千」在理工大學社區學院任教的Gender Issue課程，
「已經卸給其他導師，只繼續掛名擔任Subject Leader
（課程主任）。當選第三日就全職做政棍，香港人真
幸福。」

「小麗老千」其後在接受傳媒查詢時稱，是次事件
「只屬誤會」：她在參選後已與校方協議，將自己任
教兩班的其中一班交予另一講師。仇思達就揶揄，
「虧牠（她）在選舉論壇上口氣那麼大，聲稱『唔會
全職做政棍』，卻自爆參選後已協議好，陸續削減校
內工作量，只會象徵性任教一班。大家的監察沒有白

費心機，請繼續關注劉小麗有否捐出立法會議員一半
的薪津（服務長者）。」

網民揶揄「0.95政棍」
網民「Max Jacob Kwan」留言揶揄：「只教一

班，其他時間做政棍，算唔算0.95政棍。好似而家
興請0.1教師，即係出十份（分）一糧。」「Jannis
Tomac」譏笑道：「全職政棍兼職教畜。」「Feldt
Ku」稱：「剛當選就露出狐狸尾巴，有一次就有第
二次，他日又吾（唔）知用咩籍（藉）口即（直）
頭吾（唔）教！」

捐薪津變有薪無津
「小麗老千」在傳媒訪問中，稱會兌現競選承諾，

捐出一半立法會議員薪酬成立「老人服務基金」，推

動各種長者項目，但稱自己選前承諾的「家務義工
隊」只是「其中一個籌備中的項目」，未來會開始招
募「義工」。看透世事的網民紛紛提出質疑。
「Cheuk Kit Ip」質疑道：「薪酬咋咩？之前佢係咪
話薪津都捐？」「PenPen Lo」更揶揄道：「捐一半
人工搞個基金，請自己友做admin研究點派錢。捐錢
又有乜好怕喎，yeah~」

「Ivy Wong」就稱，「留名等睇小麗老千走
數。」「Eric Kwong」稱：「 我相信係左手交右
手！！轉頭咪用係（喺）自己嗰度！……總之大家一
齊睇住佢！」「Lung Ng」更稱：「佢唔兌現承諾的
話，益友日日組隊去佢辦事處。留名等睇小麗老千
office開始多人！」「Joseph Tsang」更稱：「其實你
地（哋）講×小麗咁耐，幾時真係去×呀？要揾佢唔
難啫！」 ■記者 羅旦
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「神駒」爆削班 瞓身做「全職政棍」

■「Bosco Poon」稱要揭穿「小麗老千」的騙徒真
面目。 fb截圖

■「軒翥而翔」批評「小麗老千」是「用別人嘅錢來
到賄選」。 fb截圖

■沈旭暉在其私人fb戶口稱：「唔知點解，一個新當
選既（嘅）老師，可以令我覺得咁~難~頂~」。 fb截圖


